

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian dan menganalisis masalah yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya maka dapat diambil kesimpulan penanaman nilai karakter berbasis budaya Minangkabau adalah:

Penanaman nilai karakter budaya Minangkabau di SDN 09 Sungai Cubadak Kecamatan Baso Kabupaten Agam seperti, adanya program khusus penanaman nilai karakter di SDN 09 Sungai Cubadak adalah: a. Religius, b. Nasionalisme, c. Mandiri, d. Gotong royong, e. Integritas, faktor pendukung penanaman nilai karakter antara lain pihak sekolah, pemuka adat, tokoh budaya, wali jorong, wali nagari, dan lingkungan keluarga. Selanjutnya penanaman nilai karakter budaya Minangkabau di SMPN 1 Baso Kabupaten Agam program khusus pendidikan karakter di SMPN 1 Baso adalah diintegrasikan pada setiap mata pelajaran, kegiatan pembiasaan dan kegiatan ekstrakurikuler. Program khusus penanaman nilai karakter budaya Minangkabau dimasyarakat adalah menanamkan nilai karakter kepada anak sejak usia dini, seperti menanamkan tentang kato nan ampek, kato malereng, kato mandata, kato manurun, kato mandaki.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka dapat diberikan beberapa saran yaitu:

1. Terkait penanaman nilai karakter budaya Minangkabau, diharapkan dapat menjadi contoh yang baik untuk guru-guru lain dalam menanamkan nilai-nilai karakter kepada siswa ketika diluar lingkungan sekolah maupun dalam proses pembelajaran. Guru diharapkan selalu memberi teladan yang baik kepada siswa. Sekolah diharapkan untuk mengedepankan pendidikan karakter melalui kebijakan-kebijakan, program-program, organisasi maupun ekstrakurikuler yang mendorong tercapainya pendidikan karakter di sekolah agar penerapan nilai-nilai karakter dapat berjalan dengan baik.
2. Pihak sekolah dan orang tua diharapkan bekerja sama dalam penanaman nilai karakter, dan memberi pengawasan secara intensif terhadap perkembangan siswa dan anak-anaknya supaya mereka memiliki nilai-nilai karakter yang diharapkan.
3. Perlu diadakanya penelitian lanjutan mengenai penanaman nilai-nilai karakter berbasis budaya Minangkabau supaya adat dan budaya bangsa tidak hilang dan dapat lebih berkembang pengimplementasiannya didalam menanamkan nilai karakter siswa pada proses pembelajaran.